

Service de la Présidence et de la Délégation générale

Marie-Sophie Thiroux

dg@laligue.org

Madame Marie Barsacq
Ministre des Sports, de la jeunesse et de la Vie associative
95 avenue de France
75013 Paris

Paris, le 3 juin 2025

N/Réf. DG-25-26

OBJET : demande d'audience sur le sujet du Service civique
Adressée par mail

Madame la ministre,

La Ligue de l'enseignement est un acteur historique et majeur du développement du Service Civique dans notre pays. Elle y contribue pleinement grâce à son maillage territorial, au pilotage et à l'animation du marché de formation des organismes d'accueil, à la gestion des pôles d'appui auprès des SDJES, ainsi que par son rôle de tête de réseau associatif.

Forte des relations partenariales de confiance établies avec les services de l'État, notre organisation œuvre, depuis sa création, au développement de la citoyenneté des jeunes. Elle les accompagne dans leur insertion socio-professionnelle à travers une expérience de mixité sociale, placée au service de l'intérêt général.

Dans ce contexte, et soucieux de maintenir la qualité de l'accueil des volontaires en cette fin d'année 2025 et au-delà, nous avons été vivement interpellés par vos annonces de suppression de 15 000 postes à cette échéance lors de votre prise de parole au Sénat.

À ce jour, nous sommes le second organisme d'accueil associatif avec 6 000 jeunes accueillis chaque année. Une telle réduction fragiliserait profondément notre modèle économique et associatif, ainsi que l'ensemble de l'écosystème qui permet chaque année l'engagement de milliers de jeunes.

C'est pourquoi nous sollicitons un rendez-vous avant l'été, afin d'échanger avec vous et d'éclaircir cette situation préoccupante.

Nous vous prions d'agrérer, Madame la ministre, l'expression de notre haute considération

Hélène Lacassagne
Présidente de la ligue de l'enseignement

Arthur Maslonka
Administrateur national délégué aux jeunesse
et à l'engagement



